
山本 将志 先生（(株)ベネッセコーポレーション）の話を聞きました 

進路講話（１・２学年） 

７月１２日（金）３限１学年・４限２学年の進路

講話が「希望進路の実現に向けて」というタイトル

で行われました。１学年では「高校生としての学習

スタイルの確立」「新大学入試について」「今後の学

習に向けて」、２学年では「新テストの最新情報」｢高

校２年生夏にやるべきこと｣「今後に向けての学習」

というテーマでわかりやすく話をしていただきまし

た。 

 

『生徒の感想』 

【１学年】 

・今回の講演会の学びを活かして、私は文理選択をしっかりとしていきたいです。文理選択は自分の人

生を大きく左右する１つのことだと思うからです。自分の得意な教科だけで決めるのではなく、自分の

将来やりたい仕事についてもしっかり考えながら慎重に選んでいきたいです。今の私は文系科目の方が

得意ですが、将来的に本当は理系に行った方が良いのかも知れません。だからどちらを選んでも困らな

いように、今のうちからしっかりと勉強していきたいと思いました。分からないところは早いうちに先

生に聞いて解決し、少しずつでもいいからしっかりと克服していきたいです。 

 

・ＰＤＣＡサイクルを毎日続けていけるような学校生活にしたいと思っています。また、今回の講演で

学んだ振り返りを深く行うということを今後実践してみようと思います。勉強する時間を増やすのも大

切だと思いますが、まずは今後の自分の勉強するときの工夫のためにも振り返りからやってみようと思

ったからです。そして、規則正しい生活を送りたいと思いました。そのために、挨拶など自分からでき

るように成長していきたいと思いました。 

 

・今回の講演では自分の生活スタイルを確立する大切さを知ったので、毎日の生活時間を決めて生活し

たいです。特に勉強開始時間は日によってバラバラになってしまっているので、開始時間を定めて２時

間続ける毎日を過ごしたいです。また、山本さんが実際にされていた自分の予定を立てた紙を自分もし

てみたいです。何のワークをどこまでするのかは、その日に決めたら怠けてしまう部分もあるので、自

分で事前に決めておいて少しずつでも進めていけたらと思います。なぜなら、決めておいた方が勉強時

間のめどが立ち、その日の予定も立てやすくなると思ったからです。 

 

・私が今回の講演を聞いて活かしたいと思ったことは主に３つあります。１つ目は復習です。講演で紹

介された①答えを理解する、②もう１回解く、③似た問題を解く、の③ができていなかったので、今回

の模試の結果からしっかり復習したいです。２つ目は長期休暇の過ごし方です。山本さんが高校の時に

行っておられた１ヶ月の予定を組むというのがすごく良いと思いました。私はいつも計画を立てずに課

題に追われ、１学期の復習ができないのでしっかり計画を立てようと思いました。３つ目は苦手克服で

す。苦手克服の勉強をすれば国公立大学も夢ではないことや苦手を克服するために模試を活用するなど、

教わったことを取り入れて学習していきたいです。 

 

【２学年】 

・模試の結果や受験のことを聞いて、今の学習状況だと志望大学に入れないと思った。倍率や１点の差

で生じる全国順位の変動など実際の数字を見て、はるかに大きな数字で自分の想像以上の数字にとても

驚いた。１学期の学習方法でいくとテストの点数も上がらなくなり、模試も解けないと思う。これから

は間違えた問題は解説を見て理解し、もう一度解くということをしていき、集中して今までより長い時

間勉強していこうと思う。今回の話はとても自分のためになる話だった。 

 



・今年の夏は細かく目標をたてます！山本さんのスライドに出てきたやることリストがとても細かくて、

しかも毎日びっしり書き込みがしてありました。夏休み頑張ることでＥ判定からＡ判定に成績が上がっ

たそうです。やっぱり自分の進路を実現するためには、自分に厳しくやっていかないとダメなんだなと

改めて思いました。また、模試の結果を順位だけ見て終わるのではなく、今回は判定も出るのでルーズ

リーフなどにしっかりまとめたいと思います。せっかくいただくものなので、うまく活用したいです。

今年の夏に勉強習慣をしっかり身につけることで、来年の夏は机に座ることが苦にならないと思います。

早め早めの行動をとります。 

 

・自分の志望校をあやふやなままにしていたので、自分の志望校と普段から目指す目標を決めようと思

いました。自分の志望校よりも高い大学を目標に設定するだけでなく、普段の授業も頑張ろうと思いま

した。英語が苦手だけど数学も良くないので、自分の苦手分野を克服するために復習したいです。今回

の７月模試にも分からない問題がたくさんあったので、ただの作業だけで終わらせず解き直しをして、

最後まで模試を有効活用したいと思いました。偏差値を上げられるように工夫をしながら勉強して、長

期休暇を過ごそうと思いました。 

 

・山本さんの話の中で、この２年生の夏に勉強できるかどうかで来年の３年生でできるかどうかが決ま

るという言葉を聞いて、この夏は勉強しなければならないと思った。今までのように部活があるから無

理という理由で逃げるのではなく、部活が朝８：３０から夕方５：００まであるのであれば、朝６：０

０に起きて１時間勉強したり、部活が終わって帰ってきてから１回寝てその後勉強したりして、自分で

勉強時間を作っていきたい。また、今の学力ではどの大学にも行けないので、今まで以上に危機感を持

って生活していきたい。 

 

 


